

# MOROCCAN MIGRATION LAW IN STORM



## RÉSUMÉ

Si le Maroc est longtemps demeuré un pays d'émigration, marqué par une faible présence de résidents étrangers permanents, il semble qu'une nouvelle politique d'immigration et d'asile soit aujourd'hui en ordre de marche. La ratification de la Convention des Nations Unies sur la protection des droits des travailleurs migrants en 1993, l'adoption de la Loi 02-03 relative à l'entrée et au séjour des étrangers au Maroc en 2003 ou encore l'adhésion au Pacte de Marrakech sur les migrations de 2018, ont progressivement transformé la politique marocaine de migration. Désormais engagé pour la reconnaissance de l'égalité de droits en faveur des travailleurs migrants et l'affirmation de leurs droits fondamentaux, le pays offre des mesures protectrices aux immigrés, tout en respectant les objectifs sécuritaires de l'Union Européenne.

**MOTS CLÉS:** *Migration collective, migration individuelle, droit des migrants, politique commune.*

## ABSTRACT

If Morocco has long remained a country of emigration, marked by a small presence of permanent foreign residents, it seems that a new immigration and asylum politics is now in working order. The ratification of the United Nations Convention on the protection of the rights of migrant workers in 1993, the adoption of the Law 02-03 on the entry and residence of foreigners in Morocco in 2003 and the accession to the Pact of Marrakech on migration in 2018, have gradually transformed the Moroccan migration politics. Now committed to the recognition of equal rights for migrant workers and the affirmation of their fundamental rights, the country offers protective measures to immigrants, while respecting the security objectives of the European Union.

**KEYWORDS:** *Collective Migration, Individual Migration, Migrant Law, Common Politics.*